

ABSTRAK

Reski Slamet Fauzan, Pergeseran Fungsi Lahan Di Pinang Ranti (Studi Kasus: Kelurahan Pinang Ranti Kecamatan Makasar Jakarta Timur). Skripsi. Jakarta : Program Studi Sosiologi Pembangunan, Jurusan Sosiologi, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta, 2016.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana pergeseran fungsi lahan menciptakan situasi perubahan sosial ekonomi yang terjadi di Pinang Ranti. Dalam penelitian ini penulis akan mendeskripsikan pergeseran fungsi lahan yang terjadi di Pinang Ranti dari sisi sosiologis dan kemudian penelitian ini juga akan memaparkan bagaimana implikasi pergeseran fungsi lahan dengan kondisi *Urban Involution* di Pinang Ranti.

Penelitian ini dilakukan dengan metode deskriptif melalui pendekatan kualitatif. Penulis menggunakan teknik wawancara, observasi, atau pengamatan serta studi literatur dalam pengumpulan data primer dan sekunder. Dalam penelitian ini penulis mewawancarai dua orang informan kunci, pertama dari Sekretaris Kelurahan dan kedua dari pemilik usaha warung di Pinang Ranti, serta tiga orang informan pendukung yang berfungsi sebagai pembanding dalam hasil wawancara. Hasil wawancara mendalam dan tidak terstruktur antara penulis dengan informan ini akan diolah dan dirangkum untuk memudahkan dalam penjelasan dan penulisan.

Hasil penelitian menghasilkan kesimpulan bahwa Kelurahan Pinang Ranti ialah satu wilayah yang cukup strategis di pinggiran kota Jakarta Timur, maka untuk keperluan memahami bagaimana pola-pola pergeseran fungsi lahan yang terjadi di wilayah tersebut dapat dilihat melalui cara-cara aktor mengkreasikan peluang dalam rangka pemanfaatan lahan yang strategis. Cara-cara ini telah membawa konsekuensi yang sangat ekonomis bagi sebagian besar anggota masyarakat Pinang Ranti, terutama para anggota masyarakat asli yang memiliki lahan sebagai modal kapital sosial ekonomi untuk dikembangkan.

Kata kunci : Pergeseran Fungsi Lahan Di Pinang Ranti, Studi Kasus: Kelurahan Pinang Ranti Kecamatan Makasar Jakarta Timur